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＜議題１　報告事項　令和元年度事業報告＞

委員長 あいさつ

事務局 それでは、議事の進行については委員長にお願いします。

委員長 それでは、報告事項の利用状況からリサイクル市について事務局からお願いします。

事務局 【資料1から４を事務局から説明】

委員長 何か質問はありますか。

委員長 システム更新後、特に混乱などはありませんでしたか。

事務局 混乱は特にありません。図書館ホームページが一新しましたので、使い方についての問
い合わせはいただきましたが、最近は落ち着いています。ご意見の中で可能なものは随
時、更新しています。

委員長 ホームページの更新作業は、図書館側でできますか。

事務局 はい、図書館側でできる部分は随時、対応し、図書館側でできない部分は、保守委託先
へ依頼しています。

委員長 資料３の再貸出とはどのようなものですか。

事務局 貸出中の本、雑誌、紙芝居の貸出期限をホームページ上から利用者自身で１回、２週間
延長できる機能です。

委員長 資料３の図書館システム新機能の紹介で、ファセット検索は利用者の方はおわかりです
か。

事務局 おたずねの声はあまりありませんが、使っていただきたい機能です。

委員長 ファセットという言葉が少々難しく感じるように思います。
他に質問はありませんか。ないようですので、次の資料説明をお願いします。

事務局 【資料５から７を事務局から説明】

委員 中学生美術展は、各学校でテーマ等を決めて展示していますが、少々偏りがあるように感
じました。

事務局 来場者アンケートをとっていますので、いただいたご意見などは参考にしています。

委員 中学生美術展や現代美術展の他には、どのようにギャラリーは活用されているのですか。

事務局 図書館の自主事業として開催していますのが、中学生美術展や現代美術展です。他は、
文化の家が毎年開催しているアートフェスティバルや、貸館として一般の方が利用される
書道展や工芸品展などがあります。

委員 一年を通して利用はあるのですか。

事務局 すべての日程で利用があるわけではないですが、貸館の合間は、愛知芸術大学等から
寄贈いただいた中央図書館の常設展示用の版画などを展示しています。



委員長 ギャラリーの利用状況がわかるものはありますか。

事務局 資料１の利用状況の表の中にギャラリーの月別利用状況を掲載しています。

委員長 どのような方がギャラリーを使用しているかがわかるようにすると、集客にもつながるかと思
います。
他に質問はありませんか。ないようですので、次の資料説明をお願いします。

事務局 【資料８から１０を事務局から説明】

委員 資料10の延滞資料は、頻繁に延滞する年齢層など、特定の傾向はありますか。

事務局 年齢層は１０代から４０代くらいまで幅広いですが、特定の方が延滞しているという傾向は
あります。

委員 延滞の常習はよろしくないと思います。

委員長 延滞のペナルティはありますか。

事務局 1回でも６０日の長期延滞をしたことがある方は、図書館システムへ記録を残します。その
長期延滞経験の方が来館すると、１階カウンターで記録を確認させていただき、２階事務
室で貸出ルールの説明を再度職員からさせていただきます。その説明を受けていただい
てから記録の解除をしています。その説明後は、長期延滞の繰り返しは認められません。

委員 本のテーマ展示では大河ドラマの人物など、人気のあるテーマを選ぶのも親しみがあり、
よいかと思います。

委員長 地域資料と結びつけることもよいですね。
他に質問はありませんか。ないようですので、次の資料説明をお願いします。

事務局 【資料11を事務局から説明】

委員 学校連携司書の調べ学習の補助については、どのような内容の本がどれくらい利用され
ているのかということはわかりますか。今後、図書館の本の選定に大きく関わると思いま
す。

事務局 統計的な数値は即答できなく申し訳ありませんが、おおよそでは、最も利用頻度が高いの
は政治経済の分野で、次に自然科学になります。そのあたり、先生方からの要望が高い
分野です。その分野は本の出版点数も多いので、中央図書館蔵書としても積極的に購入
しています。学校連携司書は、先生方の要望に応じ、それらの本をタイムリーに手配して
います。

委員長 他に質問はありませんか。ないようですので、審議事項の令和２年度事業概要の説明を
お願いします。

事務局 【資料12と13を事務局から説明】

委員 資料12は、令和２年度事業概要ですが、資料10の中央図書館事業進捗状況管理表の項
目がどのように活かされているのか教えてください。

事務局 資料10の中央図書館事業進捗状況管理表の事業名１、児童館図書室の環境整備の項
目は、資料12では、大項目４子ども読書活動推進計画の⑶児童館連携事業に該当しま
す。資料10の事業名２、本の展示の実施は、資料12では、大項目２図書業務の⑽館内企
画展示に該当します。



事務局 また、資料10の事業名３、不明化対策事業は資料12では、大項目２図書業務の⑵蔵書管
理の不明図書の関連事務に該当し、資料10の事業名４、延滞対策事業は、資料12では、
大項目２図書業務の⑵蔵書管理の未返却図書の督促に該当します。

委員 資料12の大項目8広報の⑵新刊リストの発行は、どのようにしているのですか。

事務局 館内での発行です。新刊リストは２種類ありまして、ひとつめは、紙ベースで新刊一覧を出
力したものを館内の新刊棚へ設置するものです。ふたつめは、図書館ホームページに新
刊のページがあり、定期的にデータが更新されます。新刊一覧の情報をWeb上で案内す
るものです。

委員 人が集まる場所にそういった新刊案内があると、図書館のことをより宣伝できると思いま
す。例えば市役所の西庁舎や福祉の家などです。

委員 紙芝居の利用が減少しています。紙芝居はとても良いので、子どもの興味に合ったものな
ど、内容をよく選んで揃えてほしいです。紙芝居は図書館において大事な資料だと思い
ます。ぜひ、力を入れてほしいです。

事務局 紙芝居の収集は、図書館においても課題があると考えています。それから、紙芝居の種
類は、子ども用だけでなく、大人を対象としたものまで幅広く収集しています。また、紙芝
居は紙ケースの中に入っていますが、その紙ケースが破損しやすいため、紙ケースだけ
を新品に取り換えると見た目が新しくなり、利用が上がることにつながりますので、交換に
努めます。

事務局 補足です。先ほど、新刊リストは館内で設置と回答しましたが、中高生向けの内容の新刊
リストも発行しており、それは、市内中学校の学校図書館で掲示しています。

委員 以前、図書館が会場で語り部の会が開かれました。テーマが災害など、次第に風化され
ていく傾向があるため、語りや写真などで受け継がれていくことができる場所として、図書
館が関わってほしいと思います。

委員 伊勢湾台風なども伝えてほしいです。他に、子どもたちへ戦争のことを知ってもらうきっか
けとして図書館が関わると良いと思います。

委員 新型コロナウイルスについて、どのような対応が最善かはわかりませんが、図書館が閉館
となるのは仕方ないですが残念です。今回を機に、こういった状況のときに図書館がどの
ようなことができるのか考えて検証してほしいです。例えば、予約本の受取だけできるよう
にするなどです。

委員長 こういった状況のときに電子書籍が利用できるとよいですね。

委員 新型コロナウイルスについては、新しいことのため、すぐに結論づけるのは難しいかと思い
ます。

事務局 図書館としては、感染拡大防止という点を重要視した結果、やむなく臨時休館と判断しま
した。先ほど電子書籍の話も出ましたが、コンテンツ数などに課題があり、導入には至って
いませんが、利便性などを踏まえ今後、注視していきたいと考えています。

委員長 各出版社が期間限定で無料配信している電子書籍サイトもあります。そういった情報を図
書館ホームページなどで周知するとよいかと思います。

委員 学校では、児童生徒が一人につきタブレット端末１台を持つ時代がきます。本は、電子書
籍化も進むと思いますが、紙の本には、活字の良さが活きています。紙の本も大事にして
ほしいです。



事務局 学校連携司書が選定した小学生向けのおすすめ１００冊リストに掲載されている本は、電
子書籍化されていない本が多いです。ロングセラーで昔から親しまれています。そういっ
た本は、紙の本を絶やさないように子どもたちへ提供を続けていきたいと考えています。

委員長 それでは、資料12の令和２年度事業概要は審議事項のため、委員の皆さまの承認をいた
だきたいと思います。質問はないようですので、承認ということでよろしいですか。

―　採決の結果、承認　―

委員長 事務局の方で、審議事項のその他について何かありますか。

事務局 委員の皆様の任期がこの３月末をもちまして終了となります。２年間、ありがとうございまし
た。
次回会議は、５月頃を予定しております。よろしくお願いします。

委員長 それでは、これをもちまして第２回中央図書館運営協議会を終了します。ありがとうござい
ました。


